

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

PRECIO (En España, 1'25 ptas. al mes.
Extranjero, 2'50 »
Número suelto 0'05 ptas.
Id. atrasado 0'10 »)

Lunes 12 de Febrero de 1912

Año II.—Núm. 659
OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia n.º 9, 1.º
APARTADO NUM. 19.—PALMA DE MALLORCA

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Vulgarización científica

Todo por el Poder

Reconozcamos que la discusión de la reforma del Reglamento de la Cámara baja, que tan de cerca toca a los diputados y a la prensa de radical oposición, va desliziándose, si vale la palabra, en atmósfera tan fría que casi raya en glacial. No se dirá que ocurre esto porque el asunto carece de importancia. Si no la tuviera, ni el Sr. Moret, ni el Conde de Romanones lo harían cuestión de honor, ni el señor Canalejas de gabinete, ni el señor Maura estimaría que el arma que se está forjando es necesaria para la defensa de los principios y también de las personas constitucionales. La importancia del asunto, es, pues, excepcional, tanto, que una vez votada, tendrán que ir muy derechos fuera de la Cámara, para no verse cosidos á unos autos y aún puestos á buen recaudo en la cárcel, los diputados y periodistas que combaten al régimen y á sus hombres.

Pues á pesar de esto no hay ambiente para la discusión, y aunque quieran poner fuego en las palabras los contradictores de la ponencia ministerial, no logran ni aún templar los espíritus. ¿Por qué sucede esto? ¿Es que está más justificada ahora que en 1904 la excepcional medida? ¿Es que la propuesta de hoy, bajo la presidencia de Canalejas, atenta menos á la inmunidad parlamentaria, é indirectamente á la libertad de la prensa, que la propuesta de ayer, gobernada Maura? ¿Es que al público extraparlamentario le ha tomado hogaño la indiferencia, mientras que antaño era presa de la indignación? Las preguntas precedentes se pueden contestar con una respuesta negativa. Más grave que lo de 1904 es lo propuesto en 1912. Más peligro que con la ponencia de Maura corren, con la que ha aceptado y trata de imponer Canalejas, la libertad de la tribuna y de los periódicos, y el mismo desprecio que sienten ahora las gentes viendo amenazados á los diputados y á los periodistas radicales de uno y otro partido, de la derecha y de la izquierda, lo sentían en la fecha en que gobernaba el partido conservador.

La única diferencia estriba en esto: en que los fogoneros de 1904, los que suministraban fuego y vapor á la locomotora republicana, están ahora en el poder ó auxilian desde fuera con el silencio ó con la propugación de sus iniciativas, á quienes lo ocupan. Los exministros del rey, los aspirantes á ministros, y la turba que aspira á irrumpir en las néminas, amén de las plumas que aspiraban á ser remuneradas se sumaron entonces á la minoría republicana, y secundaron todos los escándalos de ésta, y con artículos encendidos simulaban un ambiente de hostilidad y de resistencia á los propósitos del Gobierno.

Y es que estos liberales son, mientras se encuentran en el estracismo, los verdaderos revolucionarios; no por ideas ciertamente, como lo demuestra el hecho de que con ellos y por ellos hayan tenido realidad las iniciativas antiliberales y antidemocráticas, sino por quebrantar y desalojar del poder á los que lo ocupan.

Ahora no tienen nada que desear, ahora les parece admirable, lo que antes tuvieron por ominoso; ahora llaman libertad lo que antes denominaron tiranía; ahora es propósito de orden lo que fué antes propósito de opresión. Y es que para los liberales no hay otra finalidad que el poder: por conquistar lo son capaces de perpetrar todos los excesos, y por conservarlo no vacilan en realizar las mayores indignidades.

Miguel Peñafiel

La Clarividencia

[Mesmerismo, Magnetismo, hipnotismo] palabras llenas de misterio y, por consiguiente, llenas de atracción, porque nada atrae tanto como lo misterioso. El espíritu humano es así, prescinde de aquello que tiene al alcance de la mano y sólo trata de explicarse lo inexplicable.

Con ser tantas y tan grandes las maravillas del mundo físico, no excitaban nuestra curiosidad en tan alto grado como los fenómenos psíquicos. La Psicología experimental tendrá siempre numerosos adeptos.

Para disculpar esta curiosidad persistente, este afán de investigar en el más allá, se escribió sobre el frontispicio de las Bibliotecas esta frase, «Tendimus ad alta».

Remontémosnos, pues, á despecho de las leyes de gravitación y tratemos de conocer lo que significa la palabra clarividencia. Lo indica su nombre: ver claro, pero no con luz física, aunque sea tan intensa como la luz solar. El clarividente puede ver con los ojos cerrados y á través de los cuerpos llamados opacos, porque no ve con los ojos, prescinde de la cámara oscura, ve y mira con el alma.

El sueño hipnótico (pérdese la redundancia) es un estado físico provocado por las volutas del hipnotizador y del hipnotizado, armónicamente dispuestas. Las facultades sensitivas adquieren durante este sueño un grado de intensidad tan extraordinario como inexplicable y dan lugar á los fenómenos siguientes:

El hipnotizado puede ver á través de los cuerpos opacos con toda claridad, oír á distancias inverosímiles, saborear un caramelo colocado á cinco metros de su boca, contestar á preguntas que, estando despierto, no entendería. Despojarse por completo de la sensibilidad, soportando impasible los más refinados tormentos, y localizar esta sensibilidad en una superficie que se le indique, obedeciendo sus sensaciones al más leve contacto que con esta superficie establezcas. Bajo el imperio de vuestra voluntad, podréis convertirle en un fonógrafo que cantará canciones que nunca ha oído.

Todo este conjunto de maravillas, ha sido motivo de controversias científicas y grandes perturbaciones intelectuales. El camino de la verdad está sembrado de obstáculos y escasamente iluminado; es preciso caminar á tientas y con mucho tacto, sabiendo detenerse á tiempo. Los imprudentes y los impulsivos se despeñan por los abismos de la heterodoxia. El espiritismo, el ocultismo y la magia, llevan trágadas más conciencias humanas que víctimas el mar, desde que el mundo es mundo.

Mirando á las estrellas, han tropizado muchos astrónomos rompiéndose las narices contra el suelo. Sobre los fenómenos de clarividencia observados durante el sueño provocado, no es posible dogmatizar; cabe dentro de la humana ciencia el relacionar estos hechos con otros ya observados, como la telegrafía sin hilos, el magnetismo terrestre y los Rayos X, buscar paralelismos, pensar en el estado de la materia, el estado radiante; pero dejemos al alma quieta, cultivemos nuestro jardín haciendo en él toda clase de provechosas investigaciones bien orientadas, teniendo presente lo que muy sabía y galantemente dijo nuestro admirable Padre Coloma:

Del más hermoso clavel,
gala del jardín ameno,
el áspid, saca veneno,
la industriosa abeja, miel.

¿No sería posible (me preguntaba un distinguido compañero de profesión) aplicar la clarividencia al diagnóstico de las enfermedades? Un técnico clarividente prestaría grandes servicios.

Me parece absurdo (le contesté) tratar de llevar á la práctica una cosa que no conocemos, manejar lo que no puede dosificarse en cantidad ni en intensidad; recuérdese el fracaso de la hipnoterapia, que nos obligó á cedernos lastimosamente con somámbulos y curanderos, brujas de pueblo y magas de salón. La medicina es ciencia demasiado seria, tiene una misión social, necesita conservar y reconquistar todos sus prestigios.

Hemos pecado siempre por exceso, en más ó menos. Del misterio de los templos de Esculapio, donde se nos llama sacerdotes, hemos salido á la plaza pública donde se nos llama charlatanes. Explicando sueños ó vendiendo específicos fuimos dejando perder nuestras tradiciones científicas hasta el extremo de que á principios del siglo XVI se nos dijo:

En muchas cosas, los médicos no sabéis nada, en algunas sabéis poco y en esas, erráis mucho. Cuando yo lei estas palabras en un códice que se con-

serva en la Biblioteca de El Escorial, tuve la convicción de que su autor, Alvar Gómez de Castro, era un clarividente.

Juan López de Rego

Crónicas barcelonesas

(Colaboración de Prensa Asociada)

La «Liga del Bon Mot» es una entidad organizada por buenos catalanes para deprimir nuestra habla regional de aquellos «motes» que la hacen aparecer más que como adusta, que no lo es como soez que lo es todavía menos.

Sin embargo, existe por parte de algunos malos catalanes un á manera de prurito en degenerarla y aún mejor podría decir en acanallarla, so pretexto de que ello la reviste de energía. Y en este camino hemos oído disparates tan enormes, sostenidos por personas que se las dan de super-hombres, como el de que incluso la blasfemia es lícita para conservar la crudeza del lenguaje.

A combatir tan perniciosas, más aún, tan sacrilegas tendencias, se encamina la «Liga del Bon Mot», que en realidad se liga para el bien hablar.

Y primero por medio de la caricatura, como después por la del mitin y la prensa, procura sumarle á los bien alabados, para que, en aunado esfuerzo, rescaten á los mal parlados, que por las razones antes esbozadas y por creer que el nervio de la entereza distintivo del carácter catalán, exigen la mala lengua como complemento, hacen de una cosa tan dulce y santa como nuestra lengua madre, otra repulsiva y repugnante por la mezcla con aquélla del pecado, que la deshonra y envilece.

Afortunadamente sus esfuerzos no son vanos y el mitin de ayer en Sabadell, como el de hace algunos domingos en la colonia fabril de Castellar, patrocinado éste por el ilustre dama propietaria de la misma, señora Viuda de Tórr, á la que tanto deben sus obreros por ser para ellos madre solícita y cariñosa que de continuo atiende á sus necesidades materiales y á su formación espiritual é intelectual, actos fueron que comprobaron el avance de los valerosos y entusiastas jóvenes catalanes que constituyen la «Liga del Bon Mot».

Grandes son ya sus conquistas; mucho han obtenido y es de esperar que lograrán todavía más, si no cesan en su empeño por el cual bien merecen de la religión y de la tierra, por la que sienten amor tan acendrado como el que representa su esfuerzo para purificarla de una habla que la denigra.

Los barceloneses que no comulgamos en los radicalismos y democratismos conjuncionadamente andantes, nos quedamos hace pocos días admirados de que el señor Lloroux, tan radical y tan demócrata á su decir, fuera para nuestro predio ciudadano, aún más de lo que para sus respectivos vasallos representaban los medioevales señores de horca y cuchillo.

El lo dijo en el Congreso tan claro que no debía cabernos dada: El señor Dato había podido venir impunemente á Barcelona; los señores Maura y Lacierva, no vendrían. ¿Acaso porque á Lloroux no le pluguiera? ¿Es él quien expide pasaportes de libre circulación por nuestra ciudad querida?

Yo no dado de que en su endiosamiento político, en su «paralelismo de Emperadores», (pérdome el señor Mella la paradoja) haya llegado Lloroux á creerlo así; pero de que así no es, yo os respondo. Ya os dije en la anterior el por qué se recibió aquí al señor Dato en la forma ostentosa que informó el recibimiento; también os dije quienes de tal manera le recibieron, y no creo que por parte alguna perecerian los radicales. ¿Cómo que á cuerno quemado les supo el tal recibimiento? Y ahora os afirmo que los señores Maura y Lacierva pueden venir aquí cuando y como gusten, y aún no me extrañaría que á ellos fueren invitados, por algunas entidades, y no me extrañaría que fueran económica y hasta obreras, indignar del veto impuesto por Lloroux.

Si el caso llega, Barcelona sabrá demostrar que ha sacudido el yugo del Emperador del Paraíso.

5 de Febrero

Pascual de Zulueta

Curiosidades

Federico II, músico

Con ocasión del segundo centenario de Federico, se ha vuelto á representar, en Berlín, una de sus óperas. Todos saben que aquel personaje era un buen flautista, que escribía sonatas y aun sinfonías; pero se ignora, al menos en algunos países, que soñó con ser, antes que Gluck, el reformador del teatro lírico.

Uno de sus primeros actos, dice Román Rolland en la *Revue de Paris*, fué construir en Berlín una sala de ópera y reclutar en Italia una compañía de músicos. Sus dos hombres de confianza eran el compositor Graun y el dilettante Algarotti. Este, que abogaba en arquitectura por la vuelta á lo antiguo, inspiró en las mismas ideas en su *Ensayo sobre la Ópera*, una de las fuentes en donde llegó á beber Gluck. Según él, la ópera debía ser una tragedia recitada en música y el poeta había de tener la dirección total de la obra y una supremacía absoluta sobre el músico.

Tanto gustó á Federico esta teoría, que quiso componer libretos. Después de ensayarse con *Cariólano*, escribió *Sila*, *Los Hermanos enemigos* y *Meropé*. Escríbalo en francés, dos colaboradores los traducían al italiano y, después, del italiano al alemán, pues Federico no se dignaba rimar en este idioma bárbaro.

Esta música dirigióse á Graun, compositor melódico, pero insípido, al cual impuso condiciones. Quería el rey que la música fuese viva y siguiese al drama; esta idea justa llevóle á suprimir la repetición de ciertos aires. Pero teniendo la música la amenidad por objeto, no toleraba que fuese harfo dramática, y suprimió los aires de Graun que le parecían demasiado serios. Menos lejos de las ideas de Gluck! Así, no nos sorprende leer en las Memorias de Reichardt que un día que éste había propuesto llamar al genial músico á la corte, Federico exclamara violentamente, en tono injurioso, que «no tenía ese hombre melodía, ni canto, ni llegaba á comprender nada en la grande ópera».

Noticias á granel

Como son tratados los presos políticos en Portugal

El periódico radical inglés *Dayli Chronicle* está realizando una enérgica campaña sobre la situación de los presos políticos en Portugal.

Estos, en su mayoría sacerdotes, abogados, oficiales y propietarios, son tratados, según ese periódico y otros ingleses, peor que si fueran apaches. Muchos de ellos, están encerrados en celdas subterráneas, que se inundan cuando llueve. Los alimentos son de tal naturaleza que no pueden tomarse sin gran peligro para la salud.

En cuanto al agua, carece en absoluto de condiciones de potabilidad.

Si los prisioneros protestan se les encierran en mazmorras sin aire y sin luz, llenas de fango y de ratas.

Otro periódico inglés compara ese régimen con el de las prisiones napolitanas, añadiendo: «Los horrores napolitanos de 1851 fueron la obra de la más degradada de las Monarquías europeas, en la que reinaba un soberano que aborrecía los principios democráticos y reclamaba abiertamente el derecho absoluto de gobernar sus súbditos á su antojo».

Los abusos de 1912 son, por el contrario, la obra de una joven República que pretende tener por base la libertad del pueblo y el gobierno del pueblo por el pueblo.»

Intranquilidad en Lisboa.—Depósito de armas

Lisboa.—El gobernador de Lisboa ha recomendado al vecindario que transite lo menos posible por las noches, y los permisos que se conceden á las dotaciones de marinería para bajar á tierra son también limitados á las horas del día.

El crucero «San Gabriel», en previsión de posibles desórdenes, tiene á bordo un destacamento, equipado y armado, para saltar á tierra al menor aviso.

Todos los días se reúne el Consejo de ministros para ocuparse de asuntos relacionados con el orden público. Uno de los acuerdos tomados es que el Estado coste los funerales del alcalde de Muíta, arrastrado, según se recordará, por las tarbas.

Las dificultades para el transporte de presos son grandes, por el crecido número de los mismos. Son muchos los presos menores de edad, hasta el extremo de haber ordenado el ministro de Justicia que se haga una selección de ellos, para restituirlos á sus familias en el mayor número posible. En la calle de Amoreiras se ha des-

cierto un depósito de armas, compuesto de 17 fusiles, siete puñales, 16 pistolas y 42 bombas explosivas.

El Consejo de administración de la Compañía de ferrocarriles portugueses ha acordado dar salario doble á sus empleados por los días 29, 30 y 31, para premiar su conducta correcta durante la huelga y el trabajo extraordinario que ha pesado sobre los mismos.

Para la instrucción de los procesos ha habido que nombrar tres jueces, pues para uno sólo resultaba el trabajo demasiado pesado.

Discurso del Kaiser

Berlín.—El Kaiser ha leído el mensaje imperial en la apertura del Parlamento, celebrada hoy.

En él dice el emperador tener firme propósito de aumentar el bienestar y el prestigio de su nación para asegurar la prosperidad del imperio mediante obras pacíficas.

Es preciso, añade, que el imperio pueda siempre tener á salvo el honor y los intereses de la nación, siendo deber de la Corona el mantener y aumentar por tierra y por mar la potencia militar del pueblo alemán.

Al hacer convenios con Francia, sigue diciendo, dimos nueva prueba de nuestro interés en solucionar amistosamente todas las diferencias internacionales siempre que la dignidad y los intereses alemanes lo permitan.

El emperador termina diciendo que, velando por el mantenimiento de la Triple Alianza, sigue una política encaminada á sostener con todas las potencias relaciones amistosas.

Cumpliendo el deber

El señor cura-párroco del pueblo de Montalegre, de la provincia de Alcabete, ha entregado á doña Fernanda Bueno, vecina de Valencia, la cantidad de 75 pesetas, que con dicho objeto le fueron entregadas, bajo secreto de confesión, por una persona.

Contestando una pregunta

En contestación á una indicación hecha por Alemania al Gobierno de los Estados Unidos, éste ha formulado una declaración que está de acuerdo con las ideas cambiadas entre las potencias interesadas que se abstuvieron de común acuerdo de intervenir en los asuntos interiores de China, obrando así de conformidad á la seguridad que se dieron recíprocamente de respetar la integridad y soberanía de aquel país.

Elección de comisiones

En la reunión de secciones del Congreso se han elegido las comisiones que entenderán en diferentes proposiciones de ley, entre ellas la de concesión de un ferrocarril de Vallvidrera á Sabadell y Terrasa; y las que han de entender en el proyecto de ley referente á la reforma de la ley de comunicaciones marítimas, reforma de la ley de emigración y la que exceptúa del artículo 5º de la ley de contabilidad á las Juntas de Obras de Puertos.

Inundaciones en Sevilla

Sevilla 9.—En San Juan de Aznalfarache se han hundido tres casas. El Peñafiel del Guadalquivir alcanza nueve metros de altura y el Genil cinco.

El tren correo de Cádiz está detenido en Cabezas. También están detenidos otros trenes.

En las bocanallas del Pasco de Colón y para evitar que las aguas entren en la ciudad se levantan diques.

De una casa de la calle de Troya han sido sacados 28 individuos que peligraban.

De otra casa de la calle del Corro fué sacada una mujer en estado interesante, que á causa del susto dió á luz en la casa de socorro.

Fuerzas de la guardia civil y de seguridad recogen en lanchas la población, prestando socorros á las familias más comprometidas.

Muchas personas abandonaron sus casas en paños menores. Es grande la miseria que reina. Huelgan forzosamente más de 15.000 obreros.

La pirotecnia militar y el cuartel de ingenieros están inundados. También lo está el de artillería. Las fuerzas se alojan, provisionalmente, en la Plaza de toros.

Esta tarde se han unido las aguas del Guadaira, del Tamarguillo y del Tagareto, derribando un muro del parque de María Luisa.

Se ven por las calles grupos de obreros pidiendo protección.

Desde las Cabezas á Dos Hermanas hay una inmensa laguna de muchos kilómetros de extensión que impide toda comunicación.

Se ignora el paradero de los trenes números 262 y 263.

Los viajeros del correo de Málaga no han podido continuar, regresando á la estación de Sevilla, donde se les devolvió el importe de los billetes. Solo se admiten mercancías hasta Dos Hermanas.

En la calle de San Jorge voló un carro que llevaba dos niñas, las cuales cayeron al agua. Un guardia municipal se arrojó al agua, logrando salvarlas.

De una casa de la calle de la Flota se ha sacado hoy á una familia compuesta de cinco individuos que pasaron toda la noche en grandísimo peligro. Fué tal la impresión que les produjo verse aislados que enfermaron, y ha sido preciso conducirlos al Hospital.

Dicen de la Algaba que ayer seis vecinos animosos salieron en una lancha para reparar víveres entre los individuos que estaban en las casas inundadas. Cuando la barca iba á atravesar la calle del Convento, zozobró. Tres de los tripulantes se ahogaron; ha aparecido un cadáver. De los tres naufragos supervivientes uno está grave.

El Circulo de labradores ha acordado repartir diariamente 2.000 hogazas de pan entre los necesitados, hasta que se agoten los fondos sociales.

El conflicto de la inundación es gravísimo. En estos momentos ha llegado á la Alcaldía un aviso del director de la Compañía de electricidad comunicando que ha empezado la fábrica á ser inundada por el agua y probablemente habrá de ser cortada la corriente.

De ser así, la ciudad quedará á oscuras.

La noticia ha causado gran impresión. El alcalde ha llamado con urgencia al director, diciendo que instale el alumbrado supletorio por acetileno. Se tropieza con el obstáculo de la escasez de aparatos y de carburo.

Se ha acordado suspender los festejos de Carnaval y dedicar el importe al socorro de las víctimas de la inundación.

Anoche se desbordó el río Fuerte, inundando el pueblo de Camas. Las aguas han llegado á los puntos altos del pueblo; el vecindario se refugió en la iglesia; las aguas siguen subiendo, alcanzando las gradas del templo. La situación es angustiosísima.

Se elogia la conducta del Párroco D. José Fernández, que presta auxilio en los sitios de mayor peligro.

Información

Legionarios

de la Buena Prensa

Coro 64 (Binisalem)

Laureado

D. Bartolomé Salom Martorell.

De fila

- D. Juan Torrens Pons
- D. José Salom Pascual
- D.ª Apolonia Vallés Villalonga
- Catalina Salas Comas
- Magdalena Campaner
- Catalina Pons Bannasar
- Catalina Comas Bestard
- Juana A. Florit Lladó
- Isabel Darán Sureda
- Juana A. Comas Bertad.

Coro 65 (Campos)

Laureado

D. Sebastián Socias.

De fila

- D. Juan Ballester
- Antonio Ferrer
- Juan Ballester
- Pedro J. Mas

- Lorenzo Mas
- Juan Girard
- Bartolomé Garcías
- Juan Cáfar
- Miguel Pomar
- D.ª Juana Ana Bannasar.
- Laureada de honor (Consell)
- D.ª Francisca Mir y Mir.

DE LA PROVINCIA

MALLORCA

Sóller, 9 de Febrero.

Durante toda la noche de ayer y por la mañana del mismo día ha sopladu un fuerte viento sur. Ea el puerto ha sido mas impetuoso que en ningun parte, hasta el punto que las personas más ancianas no habían visto en su vida cosa semejante. Los habitantes de los pisos superiores de aquella barriada, muchos de ellos, por temor, abandonaron sus viviendas y se refugiaron en los entresuelos. En el monte de Muleta donde está instalada

VINOS

Se venden en clases superiores tintos claros y blancos
ALMACENES BARRANCH
Santo Cristo—4—Palma

la telegrafía sin hilos derribó la antena con los consiguientes defectos...

bas, don Guillermo Puig, don Tomás Mercadal y don Cayetano Aguiló.

Un proyecto

El Congreso periodístico

La Comisión organizadora del Congreso Periodístico sigue recibiendo continuamente boletines de adhesión...

Entre las recibidas estos pasados días figuran las de los siguientes señores: Don Vicente López Galindo...

Igualmente se ha recibido la adhesión del director del Diario de Alicante, don Emilio Costa...

Notas de sociedad

En la capilla de la Purísima de la iglesia Catedral Basílica, se unieron ayer en el indisoluble lazo matrimonial...

Actuaron de testigos don Antonio Reñés Binimelis y don Francisco Femenías Capó.

Se encuentra ya restablecida de la operación que le practicaron en Andraitx los médicos señores Riera, Juaneda y Bosch...

En Andraitx, se halla también restablecida de la penosa dolencia que durante muchos días ha venido padeciendo...

En Neuchâ el (Suiza), falleció el día 31 del próximo pasado Enero, víctima de penosa dolencia...

Su entierro, según las noticias que de dicha población recibimos, fué muy lucido...

El señor Ferrer ha bajado al sepulcro en la plenitud de su vida y cuando el porvenir, después de una labor...

comercial realizada con perseverancia, empujando a sonreírle.

Instrucción pública

Por la Junta para ampliación de estudios e investigaciones científicas, se han prorrogado, entre otras, las siguientes pensiones...

Se ha dictado por Subsecretaría la siguiente Orden dirigida al Arquitecto don Gaspar Bennasar:

«Visto el informe, cuya copia se acompaña, emitido por la Junta Facultativa de Construcciones civiles...

Esta Subsecretaría ha dispuesto: 1.º Que, atendiendo a la circunstancia de hallarse en construcción...

2.º Que en el caso de que sea imprescindible ejecutar algunas obras, se limiten éstas a las puramente indispensables...

3.º Que en las modificaciones que se lleven a efecto en el proyecto se tengan en cuenta las observaciones hechas por la Junta...

Cartas de Jovellanos

Una comisión de la Real Sociedad Económica Mallorquina de Amigos del País, visitó anteayer por la tarde a don Felipe Guasp...

La fiesta resultó en extremo entretenida, quedando muy satisfechos los asistentes a la misma.

El Oliver, en la penúltima vuelta, á consecuencia de engancharse la rueda delantera de la bicicleta...

En Santa Eulalia

Al cerrar la presente edición, en el parroquial iglesia de Santa Eulalia, se está celebrando solemnemente...

Esta mañana ha llegado el vapor correo «Lulio», procedente de Alicante á Ibiza.

Esta mañana ha emprendido viaje para Cabrera y Marsella los vapores «Ciudad de Palma» y «Rey Jaime II»...

Despachados.—Esta noche, á las seis y media, saldrá para Barcelona el vapor correo «Bellver».

A las siete abandonará este puerto con destino al de Ciudadela el vapor correo «Villa de Sóller».

DEL MAR

Entradas.—En la mañana de ayer entró en este puerto el vapor correo «Miramar».

Salidas.—Ayer tarde se celebró en el velódromo de Tirador el anunciado festival deportivo...

La fiesta resultó muy lucida. Asistió á ella numerosa y distinguida concurrencia...

El palco presidencial aparecía artísticamente adornado. En los peraltes se leía, escrita en gruesos caracteres...

El señor Ferrer ha bajado al sepulcro en la plenitud de su vida y cuando el porvenir, después de una labor...

—Pues, hije, porque á la zorra, candilazo. ¿Creo usted que porque soy callada y sufrida...

—Y limpiándose el sudor, apareció en la puerta el hermano de Penitas.

—¿Qué es eso?—dijo á Paco Góngora, mientras colgaba el sombrero...

—Si, siempre vengo más tarde. Pero como hoy es domingo, y los domingos no pinto en el campo...

—Y por qué ha hecho usted la perreña de devolverme la carta que le envié con señá Jeroma, so mala sangre?

Optica norteamericana y de precisión. GEMELOS prismáticos y de teatro. ESTAMPAS y molduras para cuadros. Surtido inmenso y selecto. Antigua casa LASALLE - SAN NICOLÁS, 31

Boletín religioso

MAÑANA Santos.—Santa Catalina de Rizzis virgen.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Cruz dedicadas al Santo Cristo y Nuestra Señora de los Dolores...

Visita.—A Nuestra Señora de los Remedios, en Santa Magdalena.

Sueltos y noticias

Curas.—En el dispensario de La Cruz Roja de esta capital ha sido curado un muchacho que, estando jugando con varios sillares...

También fué asistida ayer tarde en dicho dispensario una mujer que presentaba una herida en el labio superior...

El almeдрón en Felanitx.—En aquel mercado se cotizaba anteayer, el almeдрón, á 111'00 pesetas los 42'37 kilos.

Denuncias.—Han sido puestas á disposición del Juzgado dos mujeres que sostuvieron acalorada disputa en una calle del barrio del Paig...

El agua en Santa Catalina.—Anteayer se reunieron en el despacho de la Alcaldía los concejales por el séptimo distrito...

Conferencia.—En el círculo conservador La Peña dió anoche su anunciada conferencia nuestro distinguido amigo y colaborador el ilustrado médico D. José Sureda Massanet.

Por exceso de original nos vemos obligados á retirar de esta edición el extracto de dicha conferencia. Lo insertaremos mañana.

Sala Beethoven.—Con motivo de la inauguración del nuevo local de la Sala Beethoven, se celebrará otra noche una velada musical...

Primer parte Cuarteto op 13.—Beethoven. Allegro ma non tant.—Andante Schetz.

Tercera parte Sonata en sol mayor op. 14.—Beethoven. Andante.

Segunda parte Preludio y fuga.—I. S. Bach. Gavota.—Marqués.

Allegro de la Sonata op. 31.—Beethoven.

Le rappel des oiseaux.—Rameau. (Piano) por la Srita. Pura Lago. Tercera parte Sonata en do menor.—Saint Siens.

Clorosis Anemia. Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consumptivas...

Dinamógeno. SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal...

¿.....? Preguntad á vuestras amigas donde encuentran los dibujos y los patrones trazados y cortados que les permiten vestir con elegancia y economía...

Sociedad de Alumbrado por Gas. De conformidad con lo preceptuado en los Estatutos y por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca á los señores Accionistas para la Junta General ordinaria...

Biblioteca de CORREO de MALLORCA 22. PACO GÓNGORA. NOVELA POR D. JUAN F. MUÑOZ PABÓN PRESBITERO. (Con licencia de la Autoridad eclesiástica) (Continuación)

listo, gracias á Dios, menos los huevos. Pero no se crea su mercé: que está el agua caliente; que para eso la dejé al calorito...

por su casa, en la que por dos reales diarios de alquiler había disfrutado, como si fuera suya, el simpático Doctor y su más simpática aún hermana y compañera.

—Pues, hije, porque á la zorra, candilazo. ¿Creo usted que porque soy callada y sufrida, y no me gusta dar un cuarto al pregonero...

saber cómo seguía. Dice que ya está mucho mejor; que ha comulgado y todo, y que quizá podremos echar hoy un par de horas en el retrato...

biar los largos y estrechos brodequines por cómodas pantoflas, y la americana por holgada chamarreta de seda cruda...

Conferencias telegráficas

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid

Las Cortes

Madrid, 11 (1909)
SENADO

A las 3:35 de la tarde comienza la sesión.

Preside el Sr. Montero Ríos.

En el banco azul se halla el Ministro de la Guerra, general Aznar.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se entra en el orden del día.

Se pone a discusión el proyecto de reforma de categoría a las clases de tropa del Ejército.

El Sr. Primo de Rivera muestra su disconformidad con el proyecto, anunciando que votará en contra de éste.

Después de ligero debate, se aprueba el articulado del proyecto.

Varios Senadores hacen observaciones a los artículos transitorios, retirándolos la Comisión para redactarlos nuevamente.

Queda aprobado el proyecto. Y se levanta la sesión.

CONGRESO

La sesión da comienzo a las 3:45 de la tarde.

Preside el Sr. Conde de Romanones.

La Cámara está desanimada.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El Sr. Sol y Ortega protesta de que en el tren salió la noche anterior para Sevilla no se despacharan billetes a causa de irse en el S. M. el Rey. Ruega que el Gobierno evite la repetición de este hecho.

El Ministro de la Gobernación, señor Barroso, quita importancia al asunto.

Se formulan otros ruegos desprovistos de interés.

Se entra en el orden del día.

Se admite una proposición, que defiende el Sr. Azócarate, solicitando una pensión para la viuda de hijos del capitán Sr. Ripoll, muerto gloriosamente en la campaña de Melilla.

Continúa la discusión del proyecto sobre los suplicatorios.

Los republicanos siguen obstruyendo el proyecto.

Por medio de votación nominal, son desechadas tres enmiendas formuladas por los republicanos radicales.

Se suspende la discusión de este proyecto.

El Sr. Albarrán solicita el envío de socorros a los pueblos damnificados por las inundaciones en la provincia de Badajoz.

El Ministro de la Gobernación, señor Barroso, ofrece hacerlo.

Y se levanta la sesión.

Grandes inundaciones

Madrid, 10 (1909)
El Manzanares sale de madre.—Casas inundadas.—Puentes arrastrados.—Auxilios

El río Manzanares ha salido de madre.

La corriente ha arrastrado muchos animales muertos y árboles.

Las aguas han inundado las Cuevas y los lavaderos, alcanzando un metro y medio sobre el nivel ordinario.

Han sido también anegadas las casas próximas a la iglesia de la Virgen del Puerto.

Los puentes de Garrido y de San Isidro han sido arrasados por la corriente.

Muchos edificios se han hundido.

Audí al Manzanares, al objeto de ver los estragos causados por la corriente, el Alcalde de esta Corte, señor Francos Rodríguez.

Audí también una numerosa brigada de bomberos, la que desalojó las casas de la ribera, en previsión de una posible catástrofe en el caso de que se reproduzca la crecida.

Furioso vendabal.—Repartidor muerto

En el barrio de Numancia ha ocurrido una sensible desgracia.

El furioso vendabal que soplabá hizo desprender a un cable eléctrico, cayendo sobre un repartidor de leche que montaba en un caballo. El repartidor y el caballo fallecieron instantáneamente.

Un cuñado del repartidor intentó inútilmente salvar a éste, recibiendo graves quemaduras.

El Rey en Ciudad Real

Ciudad Real.—Al pasar el Rey por esta capital, con dirección a Sevilla,

conversó con el Gobernador sobre los daños causados por las inundaciones. El Gobernador le enteró de ello minuciosamente.

De Córdoba.—60 casas hundidas Córdoba.—El Guadalquivir descendiende.

En Fuentesovejuna, la corriente hundió sesenta casas.

En Pegarroja, hundiéronse también treinta casas y muchas tumbas del cementerio.

De Cádiz.—¡Al fin!—Los caminos.—Hundimientos.—Noticias alarmantes

Cádiz.—A las cinco de la tarde, después de tres días de interrupción, ha llegado la correspondencia de Madrid.

Se están recomponiendo activamente los caminos.

Los hundimientos se suceden.

Se reciben alarmantes noticias de los pueblos de la provincia.

Por motivo de las inundaciones, se suprimirán las fiestas de Carnaval.

El Rey en Sevilla.—Recorriendo los puntos inundados.—En Camas.—Pidiendo protección al Rey.—Contestación de D. Alfonso.—Regreso a Sevilla

Sevilla.—El Rey ha marchado en tren, al objeto de recorrer los puntos inundados.

El convoy íbase muy lentamente.

Visitó Vega y Triana. Luego fué a Camas, en cuya estación esperaban al Monarca las autoridades y todo el pueblo.

El sacristán de la parroquia pronunció un discurso, pidiendo protección al Rey.

Le contestó D. Alfonso, diciéndole: «Para eso viene el Gobierno conmigo.»

El sacristán entregó después al Rey una medalla de plata de la Virgen del pueblo.

Un obrero, llamado Francisco Dorco, entregó al Rey un invento para utilizar los cartuchos mauser vacíos.

El Rey ofreció interesarse.

Luego regresó a Sevilla, donde recorrió los barrios inundados.

Don Alfonso y los Sres. Canalejas y Gasset se embarcaron después en una lancha, recorriendo el barrio de San Sebastián, uno de los más damnificados.

Madrid, 11 (1600)

Procesión

Sevilla.— Hoy será sacada en procesión la Virgen, para implorar del Cielo que cesen los temporales.

Será presidida por el Cardenal Arzobispo, y asistirá a ella S. M. el Rey D. Alfonso.

El picador «El Chavez», salvado

Sevilla.—Se ha confirmado la noticia que el picador de toros conocido por «El Chavez», que fué arrastrado por la corriente, logró asirse de un árbol cerca del pueblo de Gerves.

«El Chavez», a consecuencia de la fuerte impresión recibida, se halla en grave estado.

Continúan los hundimientos

Sevilla.—Continúan los hundimientos.

Varios edificios se han desplomado.

Decrece el temporal.—Casa derrumbada.—Niña aplastada

Malaga.—Decrece el temporal, desvaneciéndose el temor de que el río Guadalmedina se desborde.

En el barrio de Garaoha, derrumbóse una casa, aplastando a una niña.

Los daños causados en la muralla de Cádiz

Cádiz.—Confírmase que los daños causados por el temporal en la muralla, exceden de cinco millones de pesetas.

El temporal amaina.—Carr. teta cortada

Cádiz.—El temporal ha amainado un poco.

La carretera que conduce a Chipiona está cortada.

Reparto de socorros a los obreros sin trabajo

Cádiz.—En Sanlúcar de Barrameda, Medinaceli y en otros pueblos, continúa el reparto de socorros a los obreros que, a consecuencia de los temporales, no pueden trabajar.

El vapor cablero «Audor»

Cádiz.—El vapor «Audor», que repasaba el cable en las inmediaciones del Cabo Trafalgar, tuvo que regresar a este puerto para evitar que el temporal lo echara a pique.

Cable español, roto

Tánger.—A quince millas de Es-tepona se ha roto el cable que comunica con España.

Madrid, 12 (1909)

El Guadalquivir decrece.—Repar-tiendo socorros.—Procesión de rogativos

Sevilla.—El Guadalquivir ha descendido.

Los diputados provinciales han marchado a los pueblos a repartir socorros.

Ha sido sacada, en procesión de rogativos, la Virgen de los Reyes.

Presidióla el Excmo. Cardenal Arzobispo, con asistencia del Cabildo capellanes de Reyes, seminaristas, y un enorme gentío.

Política

Madrid, 11 (1909)

Manifestaciones de Canalejas

El jefe del Gobierno, Sr. Canalejas, a su llegada a Ciudad Real, de paso para Sevilla, declaró que el Ministerio navegaba ahora con viento en popa, creyendo innecesaria una modificación ministerial.

Añadió que los asuntos de actualidad, entre ellos los debates en las Cortes, se solucionarán con gran facilidad.

Las manifestaciones del Sr. Canalejas son comentadísimas.

Madrid, 11 (1600)

Banquete en honor del Sr. Maura

Anoche, el señor Marqués de Torelaguna obsequió con un banquete al expresidente del Consejo de Ministros y jefe del partido conservador don Antonio Maura.

Al acto asistieron los expresidentes de las Cámaras señores Dato y Azcárraga y los exministros señores La Cierva, Rodríguez Sampedro, Sánchez Guerra, Osuna, Alladasalazar, Bogallal, Ugarte y Ferrándiz.

Las negociaciones franco-españolas

Insístese en que mañana se reanudarán las conferencias entre los señores Ministro de Estado y los Embajadores de Inglaterra y Francia sobre la cuestión de Marruecos.

Llegada de Canalejas, Gasset y Armijo

En el expreso de Andalucía, llegaron el jefe del Gobierno, el Ministro de Fomento y el Director general de Obras públicas.

Fueron recibidos por la mayoría de Ministros y altos funcionarios.

El sustituto del señor Francos Rodríguez

Asegúrase que en el Consejo que deben celebrar esta tarde los Ministros, además de hablar de los socorros que deben enviarse para aliviar la situación creada en varias poblaciones con motivo de los últimos temporales se designará a la persona que deba substituir al señor Francos Rodríguez en la Alcaldía de Madrid.

El Consejo de Ministros

En este momento se reúnen los Ministros en Consejo.

Desde mañana se prorrogarán las sesiones del Congreso

El Presidente de la Cámara popular, señor Conde de Romanones, ha confirmado sus propósitos de prorrogar las sesiones del Congreso desde mañana hasta que quede aprobado el proyecto de ley de reforma del Reglamento con el objeto de discutir al mismo tiempo los proyectos de Hacienda y de la creación del ejército de voluntarios en África.

Madrid, 12 (1909)

Manifestaciones del Alcalde de Madrid.—Todo lo arreglará el señor Canalejas

El Alcalde de Madrid, Sr. Francos Rodríguez, ha hecho manifestaciones, diciendo que él se ha colocado en incompatibilidad con la Alcaldía. «No obstante—ha añadido—, dejo toda resolución posterior al juicio del señor Canalejas.»

Este encuentra enormes dificultades para nombrar sustituto.

Levantando la clausura de la Casa del Pueblo

En la Casa del Pueblo recibíase una comunicación de la Jefatura de policía, levantando la clausura.

No habrá oposición a la elección del señor Cambó

Parece que el Sr. Cambó será elegido diputado sin oposición.

La guerra en Melilla

Madrid, 11 (1600)

Conferencia entre el Raisuli y el coronel Fernández Silvestre

Tánger.—Comunican de Alcázar que el coronel jefe de las fuerzas españolas, señor Fernández Silvestre, celebró una conferencia con el Raisuli, conviniendo ambos sobre el sitio en donde

debe alojarse la futura policía indígena.

El rescate de nuestros soldados prisioneros

Melilla.—Por el rescate de nuestros soldados prisioneros, hemos tenido que entregar trece moros que teníamos en esta plaza y siete en Albuemas.

Sobre el licenciamiento de los soldados del reemplazo de 1908

Melilla.—Pasan de 900 los soldados del reemplazo de 1908 que deben licenciarse este mes.

Se ha teleografiado al Ministro de la Guerra, general Luque, indicándole la conveniencia de aplazar dicho licenciamiento hasta que se incorporen los quintos y se ocupe toda la región de Benibuyagi.

Operaciones aplazadas?

Melilla.—Dícese que se aplazarán las operaciones en el Kert.

Municiones a Albuemas

Melilla.—Se han enviado a Albuemas muchas cajas de municiones para fusil y cañón.

Los prisioneros rescatados.—Llegada a esta capital

Melilla.—Desde Lanmar, la columna del general Aizpuru y los cautivos rescatados marcharon a Yazamen, en donde pernoctaron en la misma casa en que se les hizo prisioneros el día 27 de Diciembre último.

A estos últimos se les facilitó ropas y bebidas.

En coches de Sanidad, llegaron a esta plaza los prisioneros Antonio Oromo, Aparicio Castellano, Gamino Hurtada, Antonio Rueda, Eloy Hernández, Joaquín Andrés, Ricardo Arriba, Roque Garrino, y el cantinero Andrés San Nicolás.

Madrid, 12 (1909)

Los prisioneros españoles canceados llegan a Melilla.—Entusiasta recibimiento.—Relato de las peripecias del cautiverio

Melilla.—Han llegado a esta plaza los cautivos que se hallaban en poder de los moros.

Un gentío inmenso invadía la carretera de Hidu-Lames.

Los cautivos libertados fueron vitoreados, y se desarrollaron escenas conmovedoras.

Los prisioneros han referido sus aventuras. El cantinero dice que regresaba de Ishafen, el día 25 de Diciembre último con dos compañeros.

Los enemigos los detuvieron junto al puente que se construye en Tauriat-Zag. Al cantinero y a uno de los compañeros los ataron los moros. El otro huyó, siendo muerto por los cabileños.

Cuando los conducían al zoco el Arbáa, de Zebuya, el compañero del cantinero trató de huir. Los moros dispararon sus fusiles, matándolo.

El cantinero durmió en Bu-Hermana.

El Miziano le dijo que se portase valiente y no imitase la conducta de sus compañeros. Si éstos no hubieran intentado huir se hubieran salvado.

El día 27 le dijeron que le entregarían a las tropas españolas. En este mismo día, cuando se hallaba cerca del zoco del Kert, comenzó el combate que pudo presenciar desde una casa de Beni-Said.

Durante la tarde vió a muchos moros que transportaban a muchos muertos y heridos.

El día 28 condujeronle al zoco donde acampaba la harka enemiga. Allí se encontró con varios soldados prisioneros.

Éstos defendían una casa, luchando hasta agotar las municiones. Entre aquellos prisioneros no había ningún oficial. Los moros les despojaron de sus vestidos, llevándolos atados por los brazos.

En Bu-Hermana se hicieron plegones, mandando que nos respetasen y no nos hicieran daño alguno, bajo pena de muerte.

Los heridos eran bien cuidados.

Los prisioneros comían patatas, tortas y frutas, prometiéndoles ver correr la pólvora a los moros.

Los Cabileños arrebataban los periódicos ilustrados de manos de los prisioneros, preguntándoles cual era el Sultán de España. Éstos les mostraban el retrato de don Alfonso.

El viernes último dijéronles que se preparasen para ir a efectuar el canje de prisioneros. A las doce salieron del campamento de Bu-Hermana.

Un herido grave, que había entre

los prisioneros, no pudo montar, y le trajeron á cuestas ocho kabileños.

Consejo de Ministros

Madrid, 12 (1909)

A la entrada

A las 3:30 de la tarde reuniéronse los Ministros en Consejo.

A la entrada, los periodistas hablamos con algunos de los Ministros. Los señores Canalejas y Gasset dijeron que comunicarán al Consejo las impresiones recibidas en su reciente viaje a Sevilla, por motivo de las inundaciones.

Elogiaron los sentimientos caritativos de los sevillanos.

El señor García Prieto confirmó que mañana celebrará una conferencia con el embajador francés, Mr. Geoffroy, sobre la cuestión de Marruecos.

El señor Gimeno manifestó que su criterio es opuesto a la concesión de la autonomía de la enseñanza, a las diputaciones vasco-navarras.

El Consejo terminó a las 5:30.

A la salida

A la salida del Consejo, el señor Gasset nos facilitó noticias acerca de los asuntos tratados.

Dijonos que la reunión se había dedicado completamente a las inundaciones. Estudiáronse los medios de remediar los desastres y el hambre producidos por las inundaciones.

Como resultado, se acordó llevar a las Cortes un proyecto de ley, concediendo un crédito de 150.000 pesetas, destinadas a socorros.

El Consejo ajustó esta petición a los precedentes establecidos por los conservadores en catástrofes análogas.

Los daños ocasionados por las inundaciones en carreteras y caminos, se remediarán cuando los ingenieros determinen las cantidades necesarias para la reparación.

Hablóse de la construcción de obras de defensa, para evitar daños en futuras inundaciones.

«El Gobierno necesita—nos dijo el señor Gasset—hacer constar que en los proyectos por mí presentados, los conservadores se negaron a aprobar los correspondientes créditos que se incluían para obras de defensa en Sevilla. Ahora venceremos la resistencia de los conservadores.»

Los Ministros nada dijeron acerca de la dimisión del Alcalde de Madrid, señor Francos Rodríguez.

Noticias varias

Madrid, 11 (1600)

Comentarios a la aprobación del tratado franco-alemán en el Senado

París.—La prensa comenta la aprobación en el Senado del tratado franco-alemán.

Se dice que de éste, Francia obtendrá pocas ventajas.

Caida de un aviador.—Gravisimo Pau.—El aviador Beba cayó de su aparato desde unos cincuenta metros de altura, hallándose gravísimo.

El Parlamento griego.—Covocando a elecciones

Atenas.—Se ha disuelto el Parlamento, habiéndose convocado elecciones para el día 24 de Marzo próximo.

Prensa Asociada.

Desde Barcelona

Barcelona, 11 (300)

La Asamblea nacional de la Libertad.—Sesión inaugural.—Afirmaciones de una conferenciante

En el Palacio de Bellas Artes, se celebró la sesión inaugural de la Asamblea nacional de la Libertad.

El acto vióse desanimadísimo, pues sólo concurren unas cuarenta personas.

Doña Dolores López Ayala sostuvo que «la mujer es más digna que el hombre de gozar de los derechos civiles y políticos».

Afirmó que la mujer es el animal más inteligente.

Esta afirmación de la conferenciante causó rias generales.

La Asociación de la Prensa de Barcelona

Ayer se reunió en Junta general la Asociación de la Prensa de esta capi-

Notas catalanas

Barcelona, 11 (300)

La Asamblea nacional de la Libertad.—Sesión inaugural.—Afirmaciones de una conferenciante

En el Palacio de Bellas Artes, se celebró la sesión inaugural de la Asamblea nacional de la Libertad.

El acto vióse desanimadísimo, pues sólo concurren unas cuarenta personas.

Doña Dolores López Ayala sostuvo que «la mujer es más digna que el hombre de gozar de los derechos civiles y políticos».

Afirmó que la mujer es el animal más inteligente.

Esta afirmación de la conferenciante causó rias generales.

La Asociación de la Prensa de Barcelona

Ayer se reunió en Junta general la Asociación de la Prensa de esta capi-

tal, acordándose la creación del Monte Pío para los asociados.

Estos disfrutarán de socorros en casos de enfermedad, accidentes del trabajo, prisión 6 cesantía.

Al llegar a la edad de 60 años, los asociados percibirán un socorro de 150 pesetas mensuales.

En la próxima corrida de toros que se celebrará a beneficio de los fondos de la Asociación, tomarán parte los diestros «Bombita» y «Gallito».

Este se ofreció para torear por 3.000 pesetas.

El aniversario de la República española

Coméntase el que ayer los radicales no celebraran ningún acto para conmemorar el aniversario de la República en España.

Los republicanos nacionalistas, en cambio, celebraron nueve banquetes.

En las Ramblas tomáronse grandes precauciones por temerse una manifestación.

Durante todo el día no se registró ningún incidente.

Por infringir la ley del descanso dominical

Ayer fueron impuestas 90 multas a otros tantos comerciantes por infracción de la ley del descanso dominical.

Servienta que desea asistir a los heridos en la guerra de Melilla

Una joven sirvienta, natural de Terrasa, se presentó al Presidente de la Cruz Roja diciéndole que deseaba marchar a Melilla al objeto de asistir a los heridos en la guerra del Riff.

Dicha sirvienta la semana próxima saldrá para aquella plaza.

Los dependientes de comercio y la ley del servicio militar obligatorio

Los dependientes de comercio perjudicados con motivo de la ley estableciendo el servicio militar obligatorio, han teleografiado al Presidente del Consejo de Ministros, señor Canalejas, pidiéndole el aplazamiento por un año de la aplicación de la mentada ley.



NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA Y LA VELOCE

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores. Proximas salidas de Barcelona

ITALIA 11 Febrero REGINA ELENA 22 Febrero UMBRIA 28 Febrero

COCINA ESPANOLA

Estos vapores de reciente construcción tienen todas las comodidades y reciente cocina necesaria en todas sus clases...

Liga de propietarios de fincas urbanas San Miguel 18-1.º

Habitaciones para alquilar

Table with columns: CALLE O PLAZA, PISO, N.º, INFORMES, OBSERVACIONES. Lists various rental properties.

Casa 23 dormitorios, Corp Marí núm. 103 de mucha capacidad, jardín y cochera...

Primeras acreditadas botella

LEJÍA LÍQUIDA PRIVILEGIADA

Doce años de creciente éxito MARCA

Preciosa-Estrella-Conejo

Para el lavado, colado y saneamiento radical de la ropa blanca y de color...

Propiedades de estas Botellas de Lejía Líquida

- 1.ª Está exenta de materias corrosivas y cáusticas. 2.ª Es higiénica y desinfectante. 3.ª Destruye los gérmenes de las enfermedades contagiosas...

DE VENTA EN DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS

SERVICIOS DE LA COMP. TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—El día 24 Febrero saldrá de Barcelona...

Línea de Venezuela-Colombia.—El día 10 de Febrero saldrá de Barcelona...

Línea de Filipinas.—El día saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias...

Línea de Buenos Aires.—El día 3 de Febrero saldrá de Barcelona...

Línea de Canarias y Fernando Poo.—El día 2 de Febrero saldrá de Barcelona...

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros...

Avisos importantes: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hacer rebajas...

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía...

Línea de Cuba y Méjico.—El día 17 de Febrero saldrá de Bilbao...

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta...

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SANDALO PIZA MIL PESETAS



La que presente CÁPSULAS de SANDALO mejores que las del docto Piza, de Barcelona...

Imprenta de Felipe Guasp

SE HA PUESTO A LA VENTA LA LAMPARA EGRAM Única irrompible A. E. G.-Thomson Houston Ibérica (S. A.)

ITINERARIO E CORREOS que rige desde el 1.º de Enero. Includes shipping schedules for various routes.

LLOYD ITALIANO COMPAÑIA DE VAPORES RÁPIDOS Y DIRECTOS ENTRE BARCELONA Y BUENOS-AIRES

LA FLOR DE LA LIMPIEZA Líquido para limpiar toda clase de metales, cristales, lozas y mármoles

SE ADMITEN ANUNCIOS PARA EL AÑO EN LA MANO Almanaque-Enciclopedia de la vida practica para 1913

FLORS DE TARDOR ANTONI GELABERT Y CANO ab prílech de Mn. Llorens Ribes Mestre en Gay Saber

Pastillas Crespo de Menthol y Cocaina El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla.

LINEA PINILLOS Viaje extraordinario y directo para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES

EMULSIÓN MARFIL De Aceite de Hígado de Bacalao con hipofosfitos de cal, de sosa y guayacol

LLOYD SABAUDD El día 24 Fbro. saldrá de Barcelona directo para BUENOS AIRES

No más PELO BLANCO TINTURA DEL DR. PADRÓ Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano.

Herpes -- Escrófulas -- Tuberculosis CON DECAIMIENTO DE FUERZAS O INAPETENCIA LA SULFURINA JIMENO